

Celui-ci vint faire une réprimande à Richard, qui n'y prêta aucune attention.

Piqué presque au vif, cet officier commanda de le conduire chez le major, qui demanda à Richard de s'expliquer.

Monsieur le major, répondit Richard, laissez-moi parler et vous serez satisfait.

D'abord, la pauvreté de notre pays ne nous permet pas de tout avoir, même l'instruction et des prières. Pour moi, les cartes remplacent tout cela.

Voici comment :

L'As me représente un Dieu tout-puissant et créateur de toutes choses.

Dans le Deux je vois l'Ancien et le nouveau Testament.

Le Trois est l'image de la Sainte-Trinité.

Le Quatre me rappelle les quatre Evangiles.

Le cinq me montre les cinq plaies de Notre Seigneur, les cinq vierges qui vinrent devant le divin Epoux avec leurs lampes allumées, et les cinq vierges folles qui se présentèrent avec leurs lampes éteintes.

Le Six est la représentation des six jours de la création.

Le Sept m'enseigne que le septième jour Dieu se reposa et que nous devons nous reposer.

Le Huit me représente les huit patriarches qui furent sauvés du déluge, Noé et sa femme avec ses trois enfants et leurs femmes.

Le Neuf est la figure des neufs lépreux sur dix qui furent guéris, le dixième seul étant venu remercier Jésus.

Ayant fini les cartes blanches, continua t-il, je passe maintenant à celles des figures.

Voici le valet de pique, je n'en dis rien pour le moment.

Les trois autres valets me représentent les principaux chefs des Juifs qui ont crucifié Notre-Seigneur.

La dame de pique est le commencement et la fin de la messe.

La dame de cœur me fait voir la bonne Sainte Vierge.

La dame de carreau est la figure de Sainte Anne.